

JEUX DES 7 FAMILLES



FAMILLE DU LIVRE (PALESTINE)

Abraham (Carte 1) est le premier des patriarches. Les patriarches ne sont pas des dieux, ce sont des rois ; leur histoire est racontée dans la Bible, l'Ancien Testament et le Coran. Un jour, Dieu voulut savoir si Abraham l'aimait vraiment : il lui demanda de sacrifier son fils aîné. Les juifs et les chrétiens croient que l'enfant est Isaac, les musulmans croient que c'est Ismaël.

Ismaël (Carte 2) est le fils d'Abraham et d'une servante, Agar ; c'est l'ancêtre des musulmans. Un jour qu'il errait dans le désert, l'ange Gabriel lui donna à boire et le sauva. Isaac (Carte 3) est le fils d'Abraham et de sa femme Sarah ; c'est l'ancêtre des juifs. Il est le père de deux jumeaux : Esaü et Jacob.

Esaü (Carte 4) est l'ancêtre des romains et des chrétiens. Il était roux et très velu comme s'il était recouvert d'une fourrure de bête. Un jour, Jacob (Carte 5) s'est battu avec un inconnu : c'était l'ange Gabriel envoyé par dieu.

Joseph (Carte 6) est le fils préféré de Jacob. Jacob lui donna une tunique multicolore quand il avait 17 ans ; par ce don, il lui transmettait tous ses pouvoirs.

FAMILLE MAORIE (POLYNÉSIE)

Au commencement des temps, Papa et Rangui sont tellement collés l'un à l'autre que les six enfants que portent la mère, Papa, ne peuvent pas sortir de son ventre. Papa (Carte 1) deviendra la déesse de la Terre et Rangui (Carte 2) le dieu du Ciel quand Tané les obligera à se séparer.

Tané (Carte 3) voulait sortir à tout prix, il se fraya un passage en poussant sa mère vers la terre et son père vers le ciel. Il devint le dieu des végétaux et des forêts. Son frère, Touhiri, (Carte 4) ne voulait pas sortir. Très en colère contre Tané, il créa les vents et les nuages, il fit souffler les tempêtes et les tornades.

Tané voulait se marier, mais il ne trouvait pas de femme sur terre. Papa et ses frères lui conseillèrent de modeler une petite sculpture. Quand il lui souffla dans les narines, la bouche, les oreilles et les yeux, elle se mit à éternuer. C'est ainsi que Hiné (Carte 5) vint à la vie. Les hommes et les femmes sont les enfants de Hiné et de Tané. C'est l'humanité (Carte 6)

FAMILLE SHINTO (JAPON)

Au début des temps, la terre était entièrement recouverte par les eaux. Izanagi (Carte 1), avec l'aide de sa femme Izanami, a fait émerger les îles du Japon en frappant les flots avec sa lance. Un jour qu'il se lavait dans la mer, il a donné naissance à trois dieux.

Amaterasu (Carte 2) est sortie de son œil gauche. Elle est la déesse soleil. C'est elle qu'on voit sur le drapeau du Japon sous la forme d'un disque rouge. Susanoo (Carte 3) est sorti de son nez. Il est le dieu de la mer, de la pluie et des tempêtes. Tsukuyomi (Carte 4), enfin, est sorti de son œil droit. Il est le dieu lune ; il vit la nuit.

Amaterasu, par amour pour les hommes, a envoyé son petit-fils sur terre pour planter le riz et gouverner le monde. C'est Ninigi (Carte 5). Ninigi a donné à son arrière-petit-fils, Jinmu, les trois trésors que lui avait donnés sa grand-mère : un miroir, une pierre précieuse et une épée magique. C'est ainsi que Jinmu (Carte 6) est devenu le premier empereur du Japon.

FAMILLE DOGON (MALI)

Le dieu Amma s'y est pris à plusieurs fois pour créer le monde et les êtres vivants. Il commença par envoyer sur terre des jumeaux poissons-chats (Carte 1), puis deux autres paires de jumeaux. Dans la première paire, le garçon, Ogo, s'est révolté contre lui ; pour se venger, Amma l'a transformé en renard pâle (Carte 2). Dans l'autre paire, les nommos (Carte 3), le garçon était obéissant : il donna naissance aux ancêtres (l'Air, l'Eau, le Feu et la Terre), puis aux humains.

Un jour, l'ancêtre Terre commit un sacrilège : il s'adressa à des humains en utilisant la langue sacrée. Il fut transformé en serpent (Carte 4). En écoutant le bruit de l'enclume du forgeron, il vomit de l'eau. Cette eau irrigua le premier champ du monde.

Le forgeron (Carte 5) est descendu sur terre en glissant sur un arc-en-ciel. Pendant le voyage il vola avec son bâton un morceau de soleil et donna le feu aux hommes. Le maître de la parole (Carte 6) fabrique la parole comme le tisserand fabrique le tissu. Le tissu qui sort de ses lèvres, ce sont les paroles qui s'envolent.

FAMILLE ÉGYPTIENNE (EGYPTE)

Au commencement des temps était le Noun, océan antérieur à toute chose et berceau du premier dieu : Ptah (Carte 1). Son nom signifie « celui qui est et qui n'est pas ». Il est venu au monde de lui-même, en créant son propre corps. Puis, apparurent le monde et les autres dieux. Les hommes, eux, sont nés de ses larmes alors qu'il cherchait ses enfants Tefnout (Carte 2) – l'humidité – et Shou (Carte 3) – l'air – qui s'étaient perdus dans le Noun.

De l'union de Tefnout et Shou, sont nés Nout (Carte 4) – le ciel – et Geb (Carte 5) – la terre –. Nout et Geb s'aimaient si fort qu'ils restaient inlassablement enlacés : rien ne pouvait vivre entre eux. C'est pourquoi Ptah ordonna à Shou, l'air, de se glisser entre la terre et le ciel afin de les séparer. On dit que les montagnes sont les tentatives de Geb pour rejoindre Nout.

Nout est la mère des autres dieux : Seth, Nephtys, Osiris et Isis. Isis (Carte 6) mit tous ses pouvoirs pour aider l'humanité et son mari, Osiris, le pharaon d'Égypte. Quand il sera assassiné, elle le ressuscitera afin d'avoir un enfant de lui : Horus.

FAMILLE HINDOUE (INDE)

Shiva (Carte 1) est celui qui crée et qui détruit. Quand il ouvre les yeux, un monde nouveau apparaît ; quand il les ferme, ce monde disparaît et un nouveau cycle de l'univers peut commencer.

Parvati (Carte 4) est la fille de Himavat (Carte 5), le roi de l'Himalaya, et de Meena (Carte 6). A sa naissance, on lui a prédit qu'elle serait l'épouse de Shiva, mais Shiva ne lui portait aucune attention. Pour gagner son cœur, elle pratiqua l'ascèse ; sa dévotion fut si intense qu'elle finit par vaincre l'indifférence de Shiva.

Ganesh (Carte 2) est le fils de Parvati. Elle le conçut toute seule. Un jour, Shiva lui coupa la tête de colère. Pour se faire pardonner, il promit à Parvati de lui donner la tête du premier bébé qu'il rencontrerait et qui ne serait pas surveillé par sa mère. Ce fut un éléphant. C'est pourquoi Ganesh a une tête d'éléphant. Ganesh est le dieu le plus vénéré en Inde. Les dieux demandèrent à Shiva de leur donner un fils pour diriger leur armée. Shiva conçut un fils tout seul. C'est Skanda (Carte 3), un dieu qui a une force colossale : il a vaincu tous les démons.

FAMILLE INNUE (QUÉBEC)

Un jour que les parents de Tshakapesh cherchaient de l'écorce de bouleau dans la montagne, ils furent dévorés par un ours énorme et vorace. Il ne resta du père de Tshakapesh (Carte 2) que quelques touffes de poils de sa fourrure.

La mère de Tshakapesh (Carte 3) était enceinte. L'ours ne mangea pas le bébé qui se trouvait dans son ventre ; il le jeta au loin.

La sœur de Tshakapesh (Carte 4) retrouva le bébé. C'était Tshakapesh. Elle l'éleva, lui fabriqua son premier arc et chercha toujours à le protéger.

Tshakapesh (Carte 1) devint un chasseur redouté qui n'avait peur de rien. Il tua l'ours qui avait dévoré ses parents, et une géante cannibale dont il épousa les deux filles (Carte 5). Puis il enleva un habile joueur de balle pour en faire le mari de sa sœur (Carte 6).

Après de nombreuses aventures, Tshakapesh déclencha l'alternance du jour et de la nuit en prenant le soleil au piège ; puis il emmena toute sa famille dans le ciel et habita sur la lune.